

2021
3.1
No.139

あまなんふ



海部南部消防署



令和3年 春季全国火災予防運動実施中 3/10月~7日



令和2年度 全国統一防火標語
その火事を 防ぐあなたに 金メダル

海部南部消防組合

検索

click

発行 海部南部消防本部 愛知県海部郡飛島村大宝五丁目182番地 ☎(0567)52-0119



技とスピードの競い合い!! 警防技術を磨く!!

令和2年11月に警防審査会を実施しました。警防審査会は、安全・確実・迅速な現場活動を行うための基本的な警防技術を向上させることを目的としています。

3名1隊の全9隊が出場し、装備の着装からスタートして、放水、高所への進入、要救助者救出を一連の流れで行い、タイムや正確性を競いました。出動隊員々が今後の課題を見つけ、更に技術を磨く決意を新たにしました。



夜間離着陸誘導訓練実施!!

令和2年12月6日に木曽川グランドで愛知県防災ヘリコプターの夜間離着陸誘導訓練を実施しました。

夜間離着陸誘導訓練とは?

夜間の災害発生時、愛知県防災ヘリコプターの機動力を効果的に活用するための訓練で、連携強化を図っています。



災害発生及び訓練では、ヘリコプターの離発着により騒音や強い風が発生します。近隣住民の皆様には御理解と御協力をよろしくお願いします。

あなたの消火器、大丈夫ですか?!



消防法令等に基づいて設置されている旧規格消火器は、令和3年12月31日までに交換が必要です。令和4年1月1日以降は、旧規格消火器の設置は認められませんので、計画的な交換・リサイクルをお願いします。

適応火災のマークが文字で表示されている消火器や設計標準使用期限が記載されていない消火器は、旧規格のものです。



【見分け方の例】

旧規格

普通
火災用

油
火災用

電気
火災用

新規格



消火器のリサイクルにご協力ください
廃棄された消火器は、無害な最終処分場にてリサイクルされています。
●当社では、消火器を適正にご利用してから7年以上デザインされています。
●ご不適になった消火器を新替された場合は、お求めの業者または
販売店(ラベルに記載の電話番号)にお問い合わせください。

製造年

製造番号

設計標準使用期限 2021 年まで

設計上の標準使用期限を超えて使用されますと経年劣化によるけが等の事故に恐れおそれがあります。

メーカーが推奨する業務用消火器の設計標準使用期限は約10年です。

また、住宅用消火器の有効期間はおおむね5~6年です。

ご家庭に任意で設置している消火器に交換義務はありませんが、当該期限内の交換を推奨します。

消火栓付近への駐車は違法です!!

消防活動には大量の水が必要です。しかし、消防車に積載できる水量は限られています。消火栓は大量の水を吸い上げることができる設備で、消防活動には欠かせません。

ところが、消火栓付近に駐車されると、水の吸い上げに支障をきたし、消火活動の妨げになってしまいます。また、消火活動を妨げるだけでなく、車両に損害を与えることがありますので、消火栓付近に駐車しないようにしましょう。



道路交通法で消火栓の周囲5メートルへの駐車は禁止されています。



地域の安全のために大事な訓練の積み重ね

令和2年中の火災概要

令和2年中の組合管内における火災件数は46件で、前年から23件の増加となりました。

出火原因については、放火が最も多く、地蔵堂の放火が8件発生しました。放火以外の出火原因で多く発生したのは、火花、火の粉、たばこでした。

また、建物火災により1名の死者、車両火災により1名の負傷者が発生しました。

種別	市村名	弥富市	飛島村	合計
出火件数		32	14	46
内訳	建物火災	15	1	16
	車両火災	4	7	11
	船舶火災	0	0	0
	その他の火災	13	6	19
負傷者数		1	0	1
死者数		1	0	1
損害額(千円)		67,447	17,356	84,803*

*損害額は、調査中を含む見込みの数値です。



令和2年中の救急概要

令和2年中の救急出動件数は2,500件で、前年から218件の減少となりました。

種別については、急病、一般負傷、労働災害、交通事故の順で出動件数が多く、1日当たりにすると約6.8件の出動となり、住民の19.7人に1人が救急車で搬送されたことになります。

種別	火災	自然災害	水難	交通事故	労働災害	運動競技	一般負傷	加害	自損	急病	その他	計
市村別	災	災害	難	事故	災害	競技	負傷	害	損	病	他	
弥富市	36	0	5	141	125	17	300	8	7	1,272	163	2,074
飛島村	10	0	1	52	85	9	40	2	1	144	10	354
管外	1	0	0	6	0	1	2	0	0	12	50	72
計	47	0	6	199	210	27	342	10	8	1,428	223	2,500

新救助工作車納入間近!!

7月号で特集します、お楽しみに!!



側面の塗装は
オリジナルデザイン!!

この手で救えるあなたの命

海部地方五署合同訓練



令和2年12月7日に海部南部消防署で、海部地方の5消防本部が合同で新型コロナウイルス感染症のクラスター発生時の対応訓練を行いました。

新型コロナウイルス感染症疑いに対する病院搬送では、津島保健所との連携が特に重要となります。当訓練に出席された津島保健所長からは、訓練終了後に新型コロナウイルス感染症対策を行っている各消防本部に感謝の言葉をいただき、普段の救急活動でも気を緩めずに感染防止の徹底が必要であると助言をいただきました。



今後も、各消防本部、関係機関と連携し、地域の安心・安全を守っていきます。

オゾン発生装置

オゾン発生装置とは、大気中の空気を利用してオゾンガスを発生させ、ウィルスや菌を不活性化させる装置です。

気体であるオゾンガスを使用することにより、救急車内や資器材、感染防止衣を隅々まで消毒することができます。

また、新型コロナウイルスへの効果があることも確認されています。

海部南部消防署では、各署所にオゾン発生装置を配備し、新型コロナウイルス感染症の感染防止に努めています。



救急車の適正利用に御協力お願いします。

危険業務従事者叙勲 受章

元消防次長兼消防署長の三浦恒男様が、消防職員として長年にわたり危険業務に精励された功績が認められ、令和2年11月3日に瑞宝双光章を受章されました。

受章おめでとうございます。



令和3年 海部南部消防組合 出初式

令和3年1月8日に出初式を行いました。新型コロナウイルス感染症が猛威を振るう中ではありましたが、規模を縮小し、参加者全員がマスク着用、検温、アルコール消毒、社会的距離を確保することで、開催を実現することができました。今年も職員一同、地域の防火・安全に尽力していきます。




防災教室～防火の英才教育～

火災を未然に防ぐため、幼い頃から『防火意識』を持つもらうことを目標に例年、保育所及び保育園で防火教室を開催しています。

今年は、防火に関するDVDの鑑賞、火遊びの危険性や身近に潜む火災危険についての講話を通して学んでいただきました。家庭でも防火に関する会話を通じて、防火意識の高揚を図っていただきたいと思います。

防火教室でふれあう子どもたちの元気は、職員の活力となり、改めてこの地域の安心安全を守っていくことを胸に誓いました。

※愛知県が緊急事態宣言の対象地域となっている期間は、開催を一時中止しています。

